

Centro America

Suscripción mensual..... C/ 1.00
 ,, trimestral 2.75
 ,, anual 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano..... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpízar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
 AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 30

Delante de la Librería de la v. Lines

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Urefia,

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 28 DE ABRIL DE 1907

NUM. 243

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU
de la Habana

Proderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por grave y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica **EL PROGRESO**
 DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,

el Esp cífico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA
SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores café.

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores, y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en ra. clase:
 Por "Prinz August Wilhelm" . . . \$ 75 00 dollars
 " "Prinz Joachim" " 75 00 "
 " "Sarnia" y "Sibiria" " 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de ver ts en la

FERRITERIA DE DON MIGUEL MACAYA

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estrife jamás y el único que no ennegrece los dientes. Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido: Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas. La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea. (pérdidas blancas neurosis, etc.) Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar a las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPOSITO EN ESTA REPUBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Elias Castro U.

También nosotros fuimos admiradores y amigos del ciudadano á carta cabal y por eso nos sentimos hondamente conmovidos al tener noticias de su inesperada muerte. Como no sentir la desaparición de inteligente maestro, que predestinado ya para luchar sin tregua en espinoso camino de la vida se alistó primero en las filas de esos tenaces y sufridos batalladores que van regando luz en los cerebros juveniles sin otra recompensa que la que sienten los mártires de una causa cuando han logrado sacrificarse por ella.

Sin doblegarse, sin inclinarse reverente ante los ídolos ficticios; contando apenas con su propio esfuerzo, animado de grandes y nobles ideales, erguido, fiando sólo en su talento y en su firme voluntad elevóse muy alto en la escala de los buenos servidores de la patria hasta vestir dignamente la toga del Magistrado íntegro y justiciero.

El destino se interpuso cuando, casi tocaba la cumbre de su luminosa carrera, y el valiente ciudadano, el maestro inteligente, el honorable abogado é incorruptible magistrado sucumbió al fin. Sus hijos tienen un modelo que imitar y los costarricenses un ejemplo palpable de lo que significan los hombres de bien y de buena voluntad.

Como el dolor no se traduce por las lágrimas fingidas ni las convencionales manifestaciones exteriores sino por la sincera intensidad con que se siente, estén seguros los deudos de Elias que, muy de veras deploramos muerte, no por lo que él valía sino por lo que su familia y la patria pierden con la eterna ausencia del que bien merecía el título de buen ciudadano.

El Corresponsal

San Pedro del Mojón.

OFICIAL

Ejecutivo.—Se dispone para lo sucesivo, que el acemite, tendrá uno y medio céntimo de aforo por kilogramo.

Gobernación.—Se aprueba el artículo II del acta de la sesión celebrada el 16 del corriente por la Municipalidad de Aserri.

—Se aprueba la adición que se le hace á la planta de empleados de la Municipalidad del cantón central de Heredia.

—Se aprueban los nombramientos hechos en los ramos de telégrafos y correo, por el Director General.

—Nómbrese á la señorita Odalia Orozco para reemplazar en los archivos nacionales á la señorita Lola Lutschanning, que pasa á otro puesto.

—Se concede permiso á don Federico

Gólcher, Secretario de la Gobernación de Limón, y nómbrese reemplazándolo á don Enrique Montealegre.

Policia.—Al Agente de Policia de Mata Redonda, Juan J. Chaves, se concede permiso y se nombra á Jorge Herrera B. para que lo reemplace.

—Se acepta la renuncia á don Manuel Gutiérrez, Agente Principal de Policia del Sardinal. Guanacaste, y se nombra á don Mariano Navarrete.

—Se inviste con el carácter de agente de Policia al Inspector de higiene de de Heredia.

Fomento.—Se nombra á la señorita Dolores Lutschanning en reemplazo de la señorita Odalia Orozco, quien desempeñaba el puesto de escribiente en la Sección agrícola industrial de la Dirección general de Estadística.

—Comunicación á don Manuel Barahona, relacionada con el mal servicio de la empresa de Transportes marítimos en el Golfo de Nicoya.

Feria de ganado en Heredia
Boletines de los miércoles 17 y 24 del pte

Las ventas han estado bastante malas y los compradores muy desanimados en sus compras debido al motivo que ya hemos dicho en nuestras anteriores publicaciones; la mortandad del ganado continúa, con muy pocas excepciones en partidas; en lo general mueren novillos de Esparta á Heredia ó si no en los poteros, después de vendidos en Heredia. De esto resulta que se han vendido en San José más de 150 novillos venidos de la línea, cada semana, por no comprar ganado que pase por Esparta.

Del miércoles 17 de abril tenían ganado los señores:

Alberto Chaverri A.	40 novillos	Barrios vendió parte á C/ 72
Alberto Chaverri A.	10	Chamberlain no vendió
Rafael Lobo	51	" A. Salazar vendió parte 74
Francisco Zamora	48	" R. Crespi vendió 73
Manuel Castro	40	" Miravalles " todo 82
Leopoldo Hidalgo	20	" San Carlos " " 90
Ramón Castro	30	" United Fruit " " 70
Fermin González	25	" José Feo " " 102

Tenían ganado los señores el miércoles 24:

Alberto Chaverri A.	10 novillos	Chamberlain lo vendió á C/ 85
Alberto Chaverri A.	15	" Barrios " " 67
Alberto Chaverri A.	25	" Muñoz " " 70
Francisco Zamora	24	" Crespi " " 68
Rafael Lobo	31	" A. Salazar " " 67
Marcelino Fernández	42	" Catalina " " 88
Ramón Castro	49	" Porvenir " " 78
Alberto Young	15	" José Feo " " 103
Fermin González	25	" " " " 105

EN SAN JOSE

José María Castillo 39 novillos Taboga vendió á 22 ½ cénts. el kilo
 Alberto Young 10 toros U. Fruit " " 22 " " "
 Tobías Sancho 16 novillos " " " 22 " " "

Quedaron además en Heredia para el miércoles próximo varios ganados que no supe cuántos vendieron y por eso no los anoto en la lista; estos son:

Ganado de Tenorio,
 " " Fait,
 " " Carazo,
 " " Cupertino Aguilar.

En el camino murieron varios novillos.

EL CORRESPONSAL

Nota del Editor

Las peñasas circunstancias en que me encuentro desde hace días me han impedido examinar previamente como es de mi deber, el material de ningún género publicado últimamente por este diario.

Legal y moralmente soy el único responsable de lo que aquí ve la luz, y nunca trataré de eludir esa responsabilidad; pero quiero que conste lo expuesto arriba.

San José, 27 abril de 1907.

L. M. CASTRO

Al amigo

Lic. D. Elías Castro U.

No era posible, toda fuerza fué en vano. La muerte traidora, en unión del terrible destino, se encargaron de arrebatar esa preciosa existencia del lado de los suyos. Se empeñaron en dejar en triste orfandad á dos almas castas y puras y en tremenda desolación á una mujer cuyo único consuelo estaba cifrado en la conservación del cariñoso compañero.

Era necesario una fuerza sobrenatural para que el padre amoroso no partiera, pero ¿cómo conseguirlo?

Murió rodeado del pesar y afectos con que todos le acompañaban al emprender el camino solitario que el escritor latino describía en aquella sentencia terrible pero cierta: "Todos tenemos que pisar el sendero de la muerte".

Cae vencido con la sonra y la satisfacción que le fueron propios durante su vida, pues aunque en la plenitud de su existencia, había cumplido la misión que una persona de la talla suya, estaba llamada á cumplir.

Como maestro, impartió con su talento el sagrado pan intelectual, en la primera y segunda enseñanza; como hombre, sembró por todas partes la semilla del bien, dando consejos sabios y alentando con el feroz de su intelecto la virtud de la virtud, y como Magistrado fué el juez justo y justiciero.

En su corazón, niño de virtudes no encontramos terreno donde germinar las pasiones mezquinas ni políticas ni sociales.

Siempre satisfecho, de carácter dulce y cariñoso estaba presto á contestar las preguntas en que cualquier ramo de las ciencias seales se le propusieran.

Amado de todos y respetado de sus conciudadanos rinde su último tributo á la tierra, cerrando para siempre sus ojos y sellando con su muerte la hoja sin mancha de su vida por este mundo.

Fué lo que se llama "un hombre bueno".

Agustín Monge

San José, 28 de abril de 1907

Elías Castro Ureña

Joven aún; cuando la sonrisa la fortuna; cuando apenas comenzaba á ser útil á la patria con la fiel balanza de la justicia, porque era ya, figura culminante en la Corte Suprema de Justicia; fué sorprendido por terrible enfermedad que lo llevó á la tumba.

La vida del hombre, dice el santo Job, es como el rayo que aparece en Oriente y desaparece en Occidente; porque es muy cierto que en todo hijo de Adán se cumple inexorablemente la expresión gráfica del dicho del santo: del polo de la cuna al polo de la muerte. He nombrado la muerte?

Sobre la marcha inexorable de ciertos seres, no debían los hombres sino verter frases de piedad y las mujeres derramar los cálices perfumados de muchas, muchas rosas blancas.

Elías Castro, fué un exótico en estos tiempos y en este mundo; porque comprendió y amó el bien, pero siempre vivió de manera edificante y culta; porque fué sincero y vehemente y pagó gran tributo de admiración á la verdad porque era extraño á la infancia y nunca supo del odio, y siempre generoso y fácil en la amistad, conquistando así el respeto y cariño de cuantos tuvimos la dicha de conocerle y tratarle.

A no haber la muerte traidora siempre, arrebatado á la vida su juventud generosa, y cortado con su terrible guadaña el hilo de la existencia de un distinguido amigo, habría sido para Costa Rica una esperanza, un porvenir, por honrado y bueno, por instruido y dócil, del Templo de la Democracia delante del cual estaba ya, su soledad de entrada.

Mientras elevo al Supremo Sérs mis plegarias de amor por el alma luminosa que tan prematuramente nos ha abandonado, envío la expresión de mi más sentida condolencia al señor licenciado don Luis Castro Ureña, hermano del finado, y por su medio á la demás familia Castro y Ureña.

Limon, 25 de abril de 1907.

"El Buen Tono".

Complemento

DE LOS DATOS

DEL INCENDIO DE ESPARTA

[De "El Pacifico"]

En vista del obstinado silencio que guardó nuestro corresponsal respecto á tan sensacional incendio, dirigimos, á última hora, un telegrama á un respetable amigo nuestro, encareciéndole detalles de la causa, origen y consecuencias, á lo cual tuvo la fina atención

de contestarnos lo que en seguida verán nuestros lectores.

"El incendio de la casa municipal hasta ahora no se ha podido saber cómo se produjo: si hay en esto crimen ó fué efecto de casualidad, para mi juicio, la causa está en que alguien, furtivamente, valiendo de la inseguridad de una de las corriduras del Palacio, se introdujo y durmió, con compañía ó sin ella, en la pieza interior del departamento de la Jefatura. Al levantarse á las cinco de la mañana prendió el consabido cigarro y el fósforo vino á hacer la diablura.

A las cinco y media de la mañana se notaron las llamas, y con tal violencia se propagó el incendio, que habría sido supina necedad tratar de contrarrestarlo las cuatro personas que á esa hora se vieron allí porque acostumbaban levantarse temprano. Aunque hay servicio de policía nocturna ninguno de los individuos de esta dan razón de nada y no fueron por cierto los primeros en llegar al lugar del siniestro. Como Ud. bien dice en su periódico don Leopoldo Peña y la señora María Torres, tuvieron el arrojo de subir las escaleras cuando ardía el segundo piso por distintas partes y entrar á la alcaldía salvando así los protocolos y los expedientes. Las demás personas dirigidas por el que suscribe, se concretaron á cortar el fuego por el extremo opuesto de la casa de enseñanza que como Ud. sabe, estaba unida al Palacio.

Con hachas y demás comenzó la obra con actitud sorprendente. En la casa Municipal estaban establecidas todas las oficinas, Correo y Telégrafo, Jefatura Política y cárceles de mujeres y hombres.

Los archivos, los planos de las leguas municipales, entre estos unos muy valiosos: la legua de San Jerónimo, mobiliario, la nueva instrumental de música y una buena cantidad de cemento romano, en fin, de todo lo que había no se escaparon más que dos aparatos telefónicos y los expedientes consabidos. Se calcula en 25,000 colones la pérdida del Municipio. Sólo el edificio principal costaba más de 14,000. La casa de escuela de varones, lo que no se quemó, se demolió para cortar el fuego. De los escombros aprovechables trata la Municipalidad de levantar una casa para Correo y Telégrafo que hace gran falta en un punto central.

También sufrió en sus intereses la Junta de Caridad, cuya casa la habita el Doctor don Enrique Montiel, hubo que medio destruir para cortar el fuego. La Junta perdió como la Municipalidad y demás Corporaciones, todos sus libros y mobiliario.

El 10 de febrero, conforme al reglamento, había sido removida esta Junta. El informe leído por el Presidente saliente, que era detallado y minucioso en cuanto á su movimiento y administración, no se había impreso. Queda, pues, la Junta un tanto desorientada de todo aquello que le interesa saber.

La señora María Recinos sufrió algo en su propiedad á consecuencia de las medidas preventivas que se tomaron para conjurar el peligro.

Encuanto á los detalles que la prensa en general ha publicado, hay algunas inexactitudes que en justicia debieran corregirse. Personas que trabajaron con denuevo ese día fueron, en primer término, Jerónimo Valverde con una cuadrilla de peones del Ferrocarril. Los señores Abel Valenciano, José María Chinchilla, los hermanos Carvajal, Francisco Sancho, Pedro Vargas, Francisco Castro, Miguel Molina, Napoleón Valverde y muchos otros que sería muy largo enumerar y muy especialmente muchos del pueblo que acarreaban agua sin cesar. También es justo decir que había personas negligentes ante el peligro, tal como un señor Julián Machuca que en aquellos momentos, por no sacar agua de un pozo que le obligaba la policía, dejó caer dentro el balde y el mecate.

Don Anibal Figueroa estaba ausente, por lo tanto, no es exacto que prestara sus servicios, que al haberlo estado habrían sido muy eficaces.

El edificio de escuela está valorado en C. 6,000, la mayor parte del menaje de la escuela se salvó; pero eran tales el calor del incendio y lo tremendo de las llamas que los objetos sacados ardían espontáneamente á la distancia que se colocaban.

Muchas manifestaciones de sentimiento por el desastre le han llegado á este Municipio, entre ellas la muy expresiva del señor Presidente de la República. Por atender á su telegrama, que acabo de recibir, con el mayor gusto, me ocupo de este asunto en breves líneas, esperando que dispensará Ud. que por motivo de mi estado no pueda ser más extenso.

Su afectísimo.—Clodo.

De Heredia

La municipalidad ha dictado un acuerdo por el cual se establece de nuevo el servicio de Policía de Higiene, nombrando como Jefe de ésta á don Juan Sáenz Dávila, persona entendida, activa y honrada.

El señor Sáenz tiene de la municipalidad amplias facultades para hacer el gasto que demanda la conservación de la ciudad en completo aseó.

Ya no tendremos la pena de ver suel-

tos los cerdos por calles y solares; la disposición sobre cercos no formará el sueño de la indiferencia y del olvido; y desaparecerán en fin, los excusados á flor de tierra, tan perniciosos á la salubridad, porque el señor Sáenz sabrá llenar su cometido conforme su buen entender.

—Mañana se espera visita presidencial al barrio de San Pablo y los vecinos se presentarán al jefe reclamando la promesa de la cañería, mejora de calles y otras.

—Parece extraño que siendo tan caballerosos, amigos de la paz y tranquilidad los comandantes de Plaza y de Policía, Señores Chacón y Muñoz, conserven en el servicio á ciertos individuos que por sus antecedentes desdichados del buen nombre de la Policía.

Los señores Chacón y Muñoz se harán acreedores á mayor aprecio si se desahacen de los expresados individuos.

Corresponsal Viajero

27 | IV | 07.

Notas Domingueñas

¡Oh bendita ciudad de Santo Domingo que das albergue en tu seno al "cornetín guerrero"!

Digo, no es "Cornetín guerrero, sino cornetín que da algunas noticias falsas. Y las califico como falsas por lo siguiente: en su primera crónica, que publicó en la "República, entre otras cosas se refiere y ataca con justicia á un club que nombró socias honorarias, debido á los descartados portes de los socios de este. En cambio de está crítica el tal "Cornetín" se ha lanzado en alas de una falsa suposición, afirmando como lo hizo que las honorables señoras habían calabaceado los pollos de aquel centro.

Aun más. En su segunda crónica este fin ó dice que una parte de la escuela está cojeando. ¿Cuál será esa parte?

En la escuela de niñas faltan maestros, pero no han faltado clases. La activa directora junto con las maestras, han suplido la falta de personal aumentando su trabajo.

¿Tratará este señor cronista de atacar á quien tiene que hacer los nombramientos ó reprochar al Director ó Directora de escuela juzgándolos incompetentes?

Sobre lo segundo creo que por cerebro alguno no puede pasar tan errónea idea.

Luego ataca á un maestro de la manera siguiente: "hay algunos institutores que se toman la libertad de llevar perolitos á la escuela". Cree sin duda el caballero que tal escribe, que alguno de los inteligentes y laboriosos maestros descuida su tarea para complacer sus gustos? No señor, es lógico que si lleva periódicos á la escuela es para leer durante las horas de aseúto.

Todo lo anterior nos demuestra que el tal cornetín guerrero, con sus faltas á la verdad, trata de prostituirnos ante el público.

Juan F. de la Torre

Santo Domingo 27 | 4 | 1907.

Cablegramas

Montevideo, 26.—Juan Pedro Castro, Ministro en París, y el ex presidente Battiló han sido nombrados delegados á la Conferencia de La Haya. Este último está actualmente en Europa. El doctor Samuel Blixen fué nombrado secretario y el coronel Sebastián Bouquet á asesor militar.

Río Janeiro, 26.—La escuadra brasilera salió ayer para las islas Barbadas en viaje por Hampton Roads. Telegrama de Washington dice que el embajador Nabuco no irá á Hampton Roads por causa de indisposición. Mandará Ameral.

Madrid, 26.—El Inspector de Sanidad Bejarano, visitó Cartagena y ha declarado que la epidemia reinante en dicha ciudad es la tisis.

Bilbao, 26.—Falleció una niña hija de unos labradores. La madre, Francisca Snauso, se suicidó y el padre se enloqueció.

Bejar, 26.—La desesperación es terrible, 1,500 familias sufriendo de hambre, é imposibilitadas para emigrar.

Norfolk, 26.—Declaróse abierta la exposición de James Town.

Barcelona, 26.—Se inauguró brillantemente la exposición de artes. Asistieron muchos delegados extranjeros, las autoridades y muchísima gente; en el ayuntamiento, hubo banquete para los delegados. El gobernador pronunció un discurso. Ayer marcharon á embarcarse en Coruña con rumbo á Buenos Aires, cinco familias compuestas de 50 personas.

Berlín, 26.—Se ha introducido al Reichstag un proyecto de ley para reducir la perculción por traición, en casos en que la ofensa no haya sido cometida en público. El consentimiento del Ministro de Justicia debe obtenerse antes que el ofensor pueda ser acusado.

Warsaw, 26.—La ciudad está amenazada por una seria epidemia de fiebre tifoidea. Apareció primeramente en las prisiones donde miles de sospechosos políticos han estado encerrados por meses esperando su juicio. La epide-

mia se está extendiendo rápidamente. Han habido ya 200 casos.

Viena, 26.—El profesor Alberto Moisset Moorsof, famoso cirujano introductor del yodoformo, se arrojó al Danubio, ahogándose. Sufría de turbación mental.

Madrid, 26.—El futuro congreso se compondrá de 258 conservadores, 62 liberales, 30 republicanos, 17 catalanistas, 9 demócratas, 4 independientes, 2 integristas y 1 católico.

Londres, 26.—La reina Victoria de España desea visitar Inglaterra, después del alumbramiento y el rey Alfonso la acompañará.

Notas guadalupanas

24 de Abril de 1907.

Recordará el público mi dicho anterior referente á que se susurraba que el Jefe Político Alberto Vargas dimitiría de sus funciones como tal, y asimismo la promesa que hice de dedicarle párrafo aparte á ese asunto de no menos interés para el porvenir de nuestro pueblo. Por desgracia, de tal susurro que fué general, bien recibido y sobremana celebrado, sus causas no se realizaron y como consecuencia de ello hubimos de ser objeto de la más dura decepción.

Por faltarme un solo documento de los que he recopilado y que robustecerán y evidenciarán en mi "párrafo aparte" todos mis asertos, lo aplazo para mi próxima. Sabido es que él versará sobre la rémora que para nuestro progreso es la permanencia del Jefe Político en el ejercicio de sus funciones como tal. Esperemos.

Galones.—¿Por qué será que algunas veces, de noche, vemos á nuestro Jefe Político despojado de su uniforme militar y vestido de paisano? Que nos lo diga el señor Román, Comandante de Plaza.

"Sociedad de Economías de Guadalupe".—Tal se denomina la benéfica y hermosa institución que hace hoy el elemento de nuestro progreso y sirve de orgullo á los que luchando con todas las dificultades que comunmente se interponen á todo intento grande, la hemos visto surgir á la vida. Llamada como está á prestar grandes bienes á nuestro adelanto material y moral, no dudamos del conjunto y general apoyo que á todos hemos de prestarle siempre para que sus fines tan laudables se realicen, los que palpemos, y así nuestra labor sea meritoria. La asamblea general verificada el domingo último, entre otras disposiciones importantes, acordó la admisión de algunos nuevos socios; resolvió favorablemente varias solicitudes de préstamos, y reorganizó la Junta Directiva en la forma siguiente: Presidente honorario, D. Pilar Jiménez S.

efectivo, Mauro Montero Secretario, Carlos Fonseca Prosecretario, Manuel Marín

Proprietarios don José M. Muñoz G. y Tobias Rodríguez O. Suplentes: don Simón Salazar, Silverio Zeledón y Rafael Calderón. Además se nombró Fiscal á don Mauro Alvarez J. y Tesorero á don Malaquías Sáenz quien renunció la presidencia.

Hasta hoy cuenta la Sociedad con 50 miembros y con un capital que ha llegado á la suma de 400 colones. Con tales auspicios es de augurar muy lisonjeros resultados á tan noble asociación y ojalá que nuestro ejemplo lo sigan todos los que comprendan que la economía es una de las principales fuentes del progreso. No omito presentar á don Malaquías Sáenz mis efusivas congratulaciones por haberle á él el honor muy merecido de ser iniciador de la poderosa idea que creó la asociación en su gran día.

—El sábado 20 del actual dejó de existir en esta, después de una vida consagrada al trabajo y al amor de los suyos, é bien reputado y por tantos títulos apreciable Emilio Blanco, popular y querido entre todos los que le conocieron, y amigo apreciadísimo del que esto escribe. El joven Blanco deja al morir el mejor recuerdo de sus excelentes cualidades, y tanto para su familia como para sus amigos ha sido motivo de pena bien sentida su fallecimiento.

Ello se vió comprobado en el magnífico entierro verificado el domingo en la tarde al que asistió una concurrencia tan numerosa y selecta como que casi podemos asegurar que fué una excepción en su género.

Reciba una vez más la apreciable familia Blanco y demás deudos del extinto, las expresiones más sinceras de nuestra condolencia y crean que por su resignación elevamos al cielo nuestros más fervientes votos.

—De otra nota triste tengo q' hacerme eco en estas líneas y es la honda pena que nos ha producido el fallecimiento de la estimada y respetable señora doña Juana Jiménez v. de Umaña, acaecido recientemente en Tarrazú. Por tan triste motivo envío á toda la estimable familia Jiménez el testimonio de mi pésame más sentido.

—Un tanto delicada de salud ha estado la distinguida y apreciable matrona doña Amelia Gutiérrez de Núñez. Que mejore pronto y por completo son mis deseos.

FLOREO

P. D.—El lunes próximo á las 7 a. m. tendrá lugar la misa de novenario en sufragio del alma del que fué Emilio Blanco. En nombre de la familia doliente y en el mio propio me permito participar á todos los que fueron sus amigos y demás para que los que puedan se dignen asistir á ella, lo que se les agradecerá infinito.—Vale

FLOREO

Para los efectos de ley.

Manuel Marín Q.

Del Naranjo

Un individuo de apellido Chacón le disparó un balazo á Serafín Rodríguez, Agente Principal de Policía. El herido es hijo de un vecino acaudalado de aquí, llamado Manuel Chacón.

La bala penetró por el costado izquierdo, atravesó el pulmón y penetró

en el hígado. En el lado derecho tenía fracturada una costilla.

El doctor Luis P. Jiménez, que se encontraba en Grecia, fué llamado con urgencia por el médico del pueblo del Naranjo. Ambos hicieron la operación, abriéndole al herido el lado derecho y cortándole la costilla contigua á la herida y extrajeron la bala que estaba alojada en el hígado.

El herido botaba mucha sangre y se le pudo contener con gasas antisépticas. Continúa grave y es muy difícil que se salve.

Centro de amigos

El viernes se verificó la elección de la Directiva que ha de fungir en estos seis meses y que ha de empezar el primero del entrante.

Los electos son personas dignas de toda consideración y estima y no pudo haber más acierto en tan simpática asociación.

He aquí sus nombres:

- Licdo. don Luis Dávila, Presidente.
- „ Ricardo Esquivel, Vice-presidente.
- „ Juan B. Fonseca, Secretario.
- „ Rafael Fonseca Calvo, Tesorero.

VOCALES

- „ Napoleón Solano.
- „ Francisco J. Esquivel.
- „ Abelardo Antillón.
- „ Agustín Cantillo.

De Zarcero

El individuo que macheteó al niño Nicasio López, murió el martes á consecuencia de haberse amputado el mismo la mano.

El niño sigue grave.

En una boda campestre

A Lismaco Chavarria

Aparece el café, la concurrencia se dirige á la sala engalanada, donde resucita ya, wal acordada de una vieja mazurca la cendencia.

Pero pide una taba con urgencia un grupo, diestramente manejada al frente de la casa, en la esplanada muestra ya la hendedura y su turgencia.

Aparece á la puerta, diligente uno que escancia copas de aguardiente que cada cual espera con exceso.

"El baile está en candela," habla el que se dirige a la sala engalanada (sale.)

dice el que juega y lanza el blanco hueso.

BERNARDO MONTERO

Otrezco

en arriendo la imprenta de "Patria" del 1º de mayo próximo en adelante.

L. M. CASTRO

CRONICA

Defunciones. Día 26 Manuel Coronado Marín 26 años, distrito Merced. Mercedes de la Trinidad París 2 meses 3 días, distrito Merced.

Día 27 José Jorge de Jesús Rojas Ruiz 2 meses 10 días, distrito hospital. María Teresa de las Mercedes Camacho Bogantes, 2 años un mes. Las Pavas. Clodomiro Zúñiga Barboza 65 años, distrito San Sebastián.

Clara Ramona de las Mercedes Echeverría Ugalde 6 meses 11 días, distrito hospital.

Por carta de Panamá sabemos que el señor Rolando Mundo, maestro de escuela que sirvió entre nosotros, está colocado en aquella república, como profesor de Instrucción Pública, con un sueldo de 75 dólares mensuales.

No es malo el bocado.

Que Mundo, hombre que Mundo!

Comercial. El señor Domingo Carranza, se ha separado completamente del negocio de la Botica Nacional que tiene establecida Hipólito Chaves, en el Paso de la Vaca.

Misa de Réquien. Se envita á todos los amigos y relacionados del que fué Licdo. don Elías Castro Ureña para que asistan á una misa fúnebre que se efectuará en sufragio de su alma el próximo jueves 2 de mayo á las 8.30 de la mañana en la iglesia del Carmen.

Macadam. Volvemos á repetir, la calle 8 Sur y la avenida 6 Oeste, hay necesidad de macadamizarias, antes de que entre la estación lluviosa, pues frente á ellas, está la Sección segunda de Policía y son por consiguiente muy transitadas.

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C1 8

La Norma

Tiendas de Novedades de Miguel Turull

El Siglo

Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COSTO**

El digestivo mojarrieta Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastrointestinales; pero se debe exigir que capa hostia tenga grabado su nombre.

Sport. Agradecemos la atenta invitación que nos hace el Club Alfonso XIII para que asistamos al match de foot-ball que celebrará con el Club Cristóbal Colón de Heredia, á las 3 y media de hoy en la Sabana de Mata Redonda. Con gusto iremos allá.

De Grecia. Hay cuarenta y cinco casos de fiebra atendidos por el Doctor don Luis P. Jiménez.

Abigeato El carnicero Eloy Vega, se presentó ayer en la agencia primera Principal de Policía, reclamando una vaca que dice ser suya y que en la plaza de ganado vendía ayer un sugeto. Dice Vega, que el animal se desapareció hace próximamente ocho meses, de un potrero del vecino pueblo de Desamparados. El asunto ha pasado á conocimiento del Juez.

Velada. Para hoy se anuncia otra velada en el salón-teatro de la merced, á beneficio de este templo y con el siguiente programa.

Primera parte

Linterna mágica. Exhibición de Kaleidoscopio Gigante, con vistas de Costa Rica, paisajes, etc.

Segunda parte

El Piri, canto por dos niños.
Los colleros, coro.
Las camareras, coro.

Tercera parte

Linterna mágica: Exhibición del Kaleidoscopio Gigante con preciosas vistas de Santos Edificios.

Cuarta parte

El amigo del alma, dúo de niñas.
Baile por una niña.
El Pay pay, coro.
Entrada general 50 céntimos.

Nuevo negocio. En Puntarenas abrierán al público, dentro de pocos días, una nueva y bien surtida botica, los doctores Luis y Enrique Montiel.

Ella ocupará el local de la tienda que fue de doña María Luisa Padilla de Morgan y viene á aumentar el número de las boticas, siendo directamente beneficiado el público, porque habrá indudablemente, baja de precios.

En la retreta de antenoche se puso en ejecución "Una noche alegre" pieza de música original, de Rob Vallstedt durante la cual se escucha poco á poco todas las horas de la noche y al terminar que ha de ser el amanecer de "Una noche alegre," también se escuchan dianas, el trinar de los pájaros el canto de los gallos etc.

Gustó mucho á los concurrentes.

Despedida El comerciante don Vicente Linez; partirá pronto para los Estados Unidos y Europa, en viaje de negocios. Deseámosle feliz viaje y pronto regreso.

Club Sport San José Base Ball

Hemos sabido que el artista don Celso Quirós ha compuesto una marcha dedicada al Club Sport San José Base Ball y que será estrenada en un baile que celebrará éste el 17 de junio; día de su primer aniversario.

Enlace. El cochero Joaquín Calderón y la señorita María Muñoz contrajeron matrimonio á las 6 y media a. m. en la iglesia de la Merced.

Los amigos de Calderón, pusieron á su orden coches que manejaban, para conducir la concurrencia á casa de la novia.

Que animal es ese Esta pregunta se nos hace á cada instante, como si fuéramos *adivinos*, con motivo de verse en las ventanas de todos los almacenes, algunos letreros que dicen así: Ahí el animal grande; que es el...

Para satisfacer la comodidad del público, necesitamos saber antes, qué clase de animal raro, se anuncia á medias. Será que nos quieren tomar el pelo? ¿Será el animal el que lo lee...?

Viajeros. Para Puntarenas sale hoy después de terminar sus muchos negocios, el inteligente doctor don Enrique Montiel. Muy feliz viaje.

También partieron para Limón, los jóvenes Rosendo é Ignacio Jurado. Muchas felicidades.

Saludo. Hemos tenido el gusto de saludar en nuestras oficinas al apreciable amigo Dr. don Teodoro Picado quien vino á esta de Sarchi de Grecia, en compañía de su distinguida señora y familia, á pasar una temporada corta.

Personales. Procedente de Limón se encuentra en esta ciudad, don Crisanto Fernández.

—De Heredia don Amado Rosabal é hijos.

—Aunque tarde felicitamos á la señorita Matilde Mendiola, por haber sido antier su día onomástico.

—Delicado de salud se encuentra don Ramiro Aguilar.

—Sentimos la enfermedad que á queja á nuestro amigo don Francisco de P. Amador, y celebramos la mejoría del caballero don Miguel H. Céspedes, ambas personas importantes vecinas de Puntarenas.

Turno. Se anuncia ya un gran turno para el domingo 5 de mayo á beneficio de la iglesia la Merced en la placita de su frente.

Se hacen grandes preparativos para que resulte espléndido.

Espectáculos para hoy. Parada y misa de tropa á las 8 a. m.

—Tiro al blanco por las segundas secciones de las compañías del centro.

—Match de foot ball en la Sabana á las 3 y media p. m.

—Concierto en el Parque Central.

—Exhibición en variedades, del aparato Pathe.

—Corrida de toros en el circo teatro á las 3 p. m.

—Gran velada de beneficio en el salón teatro de la Merced 8 p. m.

Resguardo. Volvió á salir á caza de contrabandos el resguardo del centro.

Ayer nos dijeron que había hecho otra captura de mucha consideración.

Obito. El viernes á las 11 p. m. dejó de existir después de penosa enfermedad, don Clodomiro Zúñiga, miembro de numerosa familia y persona muy apreciada por sus amistades.

Enviamos nuestro pésame á su familia, especialmente á nuestro compañero de labores, don Francisco Rojas Meléndez y á los suyos.

Resumen De los lectores en la Biblioteca Nacional el 27.

A obras 37 á periódicos 38, total 95 obras leídas 50; 17 literarias, 2 derecho filosofía, 1 enciclopedia, historias 9, educación 5, ciencias 2, periódicos y revistas ilustradas 2, nacionales 67, extranjeros 8

Rhum Quina, del Dr. Góerman. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española á un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Sumarias. En la Inspección General de Hacienda, se instruye la sumaria para averiguar si los italianos capturados por haber cambiado oro americano falsificado son los autores de la falsificación.

También se les sigue causa allí mismo á dos nicaragüenses, á quienes se les encontró dos monedas de Costa Rica ilegítimas.

Procesión. A las 9 y media a. m. de hoy, habrá procesión de San Francisco de Paula y misa solemne en la iglesia de San Francisco de Mata Redonda. Muchas gentes de esta ciudad concurrirán á tal acto.

Para el estómago está recomendado el excelente Vino de Marañoño legítimo, que vende de la presente cosecha el acreditado establecimiento "LA BICICLETA" que queda situado frente al café de doña Urbana. PRECIOS: por botella un colón; por docena 10 colones. Probad el sabroso vino que recomendamos.

La Europa. Es el centro de la elegancia y del buen tono josefines. A ese lugar se puede ir, especialmente en las tardes, á deleitarse, con la música, á saborear los ricos helados y ser objeto de atención de las personas que le sirven á uno. Todo es sabroso, rico y módico.

Los lujosos salones de "La Europa" reciben y atienden con fineza á todos sus favorecedores.

Para los efectos de la ley
HECTOR GUEVARA S.

ANUNCIOS DEL DIA

Se vende

Un derecho de denuncia constante de treinta caballerías, denunciables en los baldíos de la República. Para pormenores entenderse con Pedro Bonnell, en San José.

Bonito negocio

Se vende la grande y bien situada propiedad de los hermanos Roig; tiene 50 varas frente á la Avenida Central, 75 varas frente al parque nuevo del Hospital, y 100 varas en la Calle 19. Para precio y condiciones entenderse con don Cipriano Herrero en la tienda de Herrero Hermanos.—8 veces.

AVISO Durante mi ausencia del país quedará encargado de mis negocios con poder generalizado el Lic. don Marciano Acosta, quien se pagará en mi bafete.

RAMÓN ZELAYA
8 v.

Abril de 1907.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpiñar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagares. Rotulación y circulación de tarjetas.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández

Calle 1a. Sur No. 70

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases,

Capas y zapatos de hule á precios muy

baratos y gran surtido de

casimires ingleses

A. Herrero & Co.

Monedas antiguas

Se vende una valiosa colección de monedas antiguas, entre las cuales hay algunas del tiempo de los Césares, antes de Jesucristo. Para pormenores, don Pío Acuña, en Cartago.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.

Horas de consulta: de 8 á 11 a. m., de 1 á 5 p. m.

COMPRO

una casa pequeña en un punto céntrico, cuya valor no exceda de cinco mil colones [C1. 5,000]. Pago al contado.

Dirigirse por correo á Zoraida, apartado 514.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C1. 4-00 el par. Órdenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.

San José, de 8 enero de 1907.

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS. Al Sur del Colegio de Señoritas.

1 m.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260
San José

Miguel Armijo & Ca.

La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende á bajo precio,

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito, mármol, encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS.—11—Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. á 10½ a. m.
y de 12 á 2 p. m.

PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE, ANTIBILIOSO Y PURIFICADOR DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y á la vez poderoso. No produce Náuseas, Dolores ni Cólicos.

Constituyen el mejor medicamento al botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmín, son de forma redonda y azucaradas, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA

Para quitar las Pecas, Manchas, Asperezas, etc., del Cutis.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES

de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse a la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Negro y Benavides

LA UNIÓN HACE LA FUERZA
HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzados, para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional

Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros

TURRIALBA

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI ■ En el Mercado

contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaza en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermosa galería donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez—1m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, a precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, Avenida Central, frente a la Eureka.—José. Costa Rica.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

San José, marzo 12-11m

Calle 6ª Sur, Nos. 35, 37 y 45
KARAMEL KOJAS AL ARO

El Rey de los dentríficos

En efecto es el Dentol (lo mismo que la Pasta de Polvo) es un dentrífico soberanamente antiseptico y del más agradable perfume. Crevio conforme a los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo a su paso a cualquier de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comienza a los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dejanlo en la boca dulce y resistente a las frías. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rabiosos que sean. Hágase el Dentol de venta en las boticas de reliquería ó farmacia. Depósito general: Casa J. Ferrer, 19, rue Jacob.—París.

Neuralgias y Jaquecas

D sararse por dolor si que sean, en unos cuantos minutos con solo tomar 3 ó 4 Perlas de esmeril de tramentina de Certan. Preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión cédese de exigir sobre la envoltura, las señas del laboratorio: Casa J. Ferrer, 19, rue Jacob.—París.

Librería de Iglesias Hnos.

¡ Acaba de salir !

COSTA RICA

FOR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte a cualquier punto de la República.

Precio..... Cj. 3.00

Los más nos autores.

CUBA..... Cj. 2.50

LA ERMITA (nueva por José Segarra) Cj. 1.50

VOCACIÓN (íden) Cj. 1.50

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida; pastillas de Trociscos Zimole, magnífico antiseptico para el tratamiento de la tos, catarros, ronquera, dolor de garganta, tonsilitis, bronquitis, etc.; etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sus propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales; gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de aduénina al por, roo, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, a treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sifilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LABARCELONA

Antonio Montcalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los famosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas, atiende órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

Apollinaris

"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA"

PREMIADA CON...

GRAND PRIX

Exposicion St. Louis, 1904

Venta Anual: 30,000,000 Botellas.

Obtenida solamente con su propio gas natural y unicamente en la Manantial Apollinaris, Auenen, Alemania

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Textos para colegios y escuelas.—Aritmética, por Leysserme.—Física, Química, Historia natural, por Langlebert.—Física, por Ganot Briot.—Cosmografía.—Caustier.—Anatomía y Fisiología Animales y Vegetales.—Apuntes críticos, por Cuervo.—La tierra ilustrada; geografía universal.—Gramática de Bello o Cuervo.—Gramática de la Academia.—Gramática, por Isaza.—Lecciones de cosas, por Sheldon.—Dirección de las Escuelas, por Baldwin.—Conferencias sobre la Enseñanza, por Fitch.—Métodos de Instrucción por Wtekerham.—Pedagogía.—Psicología aplicada a la Educación y curso de Moral, por Cam. payré.

OJO. Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superlidad.

Me permito llamar la atención de los señores comerciantes para que se provean de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra.

Se renova el sustituto cada semana.